

3. Pandangan Islam Terhadap Tradisi Tingkeban

Ajaran Islam adalah ajaran yang suci dan murni dari segala bentuk kepercayaan. Umat islam diperingatkan agar selalu berpedoman pada Al-Qur'an dan Al-Hadits sebagai patunjuk dalam kehidupannya. Apalagi seorang yang melaksanakan ajaran agama Islam secara konsekuen yang disebut taqwa, yang mendapat derajat tertinggi disisi Allah , yang secara agamis merupakan tujuan dari setiap muslim dan predikat tersebut bisa diketahui dan diukur amal seseorang.

Masalah aqidah adalah masalah fundamental dalam ajaran Islam dan menjadi titik –tolak permulaan seorang muslim, sebaliknya tegaknya aktivitas keislaman dalam kehidupan ini dapat menerangkan , bahwa itu memiliki aqidah atau setidak-tidaknya menunjukkan iman yang ia miliki.

Iman tanpa amal dan praktek adalah omong kosong dan jauh dari ajaran Islam. Iman memang amat perlu dan bisa merupakan kekuatan yang ampuh. Jika iman itu tidak diwujudkan dalam perbuatan agamis, maka cepat atau lambat akan kehilangan nilai dan daya dorongnya. Amal justru merupakan sesuatu yang menhidupkan dan membuat ampuh kekuatannya. Imam memberi inspirasi manusia untuk kokoh dalam berbakti dan tegak dalam beramal. Sedangkan unsur-unsur iman tersebut bisa disebut dengan arkanul iman dan menifestasi daripada aqidah atau iman itu dalam ajaran Islam disebut dengan ibadah, yang mempunyai unsur-unsur yang disebut arkanul Islam.

Sebagaimana yang diterangkan dalam data-data di atas, bahwa keagamaan masyarakat Islam Kelurahan Karah Kodya Surabaya cukup baik akan tetapi karena pengetahuan mereka masih diwarnai oleh tradisi seperti halnya tingkeban, maka dengan demikian muncullah apa yang disebut dengan *taklid* yang menyebabkan mereka cenderung menjadi tertutup, kurang mengadakan pengkoreksian kembali terhadap warisan keagamaan mereka, sehingga menimbulkan akibat keagamaan mereka bercampur dengan sisa-sisa kepercayaan nenek moyang, seperti kepercayaan animisme dan dinamisme. Hal ini terbukti bahwa mereka disamping mengamalkan ritual-ritual yang bukan dari ajaran Islam, juga keyakinan dan ibadah mereka masih bercampur dengan tradisi yang tidak sesuai dengan ajaran Islam.

Padahal dalam ajaran Islam seorang muslim harus beribadah kepada Allah dan tidak bercampur aduk ibadahnya dengan ritual yang bukan dari ajaran Islam, misal adanya sesaji tingkeb.

Tindakan-tindakan dalam upacara tradisi itu selain ada sisa dari nenek moyang juga didalam bacaan do'anya masih menggunakan perantara. Padahal setiap muslim diperintahkan untuk selalu kontak langsung dengan Allah dalam keadaan apapun. Dan dia harus pula berkeyakinan bahwa do'anya akan didengar oleh Allah tanpa bercampur dengan yang lainnya, sebab Allah dekat dengan hambanya selama hambanya masih mendekatkan diri dengan-Nya, maka Allah akan selalu mengabulkan permohonan hambanya.

